
2024年底分階段投入服務
將軍澳中醫醫院將於2024年年底分階段投入服務。

據介紹，整體合約年期為20至25年，落成後首年，
將會提供政府資助門診及日間服務，門診量每年預計
為31萬人次，第二年開展政府資助住院服務，其後3
年將陸續開展兒科住院及啟用臨床試驗及研究中心服
務。營運首年亦會提供中風後復康、腫瘤復康或紓
緩、長期痛症及治未病4項專病的服務。

中醫院設有400張床，包括250張病床（有4張為加
護病床）、90張日間病床、40張兒科病床及20張設
於臨床試驗及研究中心的病床。此外，院內將設置內

外婦兒骨傷和針灸分科，並會發展中風後和腫瘤復康
等服務，但不會提供急症室、深切治療和分娩等服
務。中醫院亦會支持本地高等教育院校臨床培訓和中
醫中藥科研用途，加強和提升香港中醫專業培訓及推
動中醫藥科研的發展。

12月申請料明年底公布中標
食衛局昨日公布招標安排，申請者必須有至少10年

管理醫療機構和在港提供中醫服務的經驗。招標將分
兩階段進行，合資格申請者可於12月13日前申請，
政府會挑選技術上及財政上有能力的申請者，於下年
第一季向最多4名申請者批出 「投標資格預審」，再

於下年年中邀請這批申請者投標，至 2020 年年底至
2021 年年初正式公布招標結果。政府會於本月 24日
舉行投標資格預審簡介會，預審文件已上載至食衛局
網頁。

逾五成資助服務由政府定價
食衛局中醫醫院發展計劃辦事處總監張偉麟表示，

中醫院將為市民提供中醫主導醫治、西醫輔助臨床需
求的服務。他說，政府在中醫院的營運投放大量資
源，院內的整體服務當中有50%至65%服務屬政府的
資助服務，由政府定價，其餘則屬市場導向服務，由
營辦商定價。至於人手方面，他形容中醫院規模屬中
型，所需人數不多，包括約200名護理人員、100名
中醫師及約20至30名西醫。

設中醫護士銜接課程供報讀
由於香港現時未有中醫護士，張偉麟透露，政府正

利用5億元中藥發展基金，設計一個為期1年的兼職
銜接課程供註冊護士報讀，課程涵蓋中醫理念及實際
照顧病人的操作，當局開展相關護理課程後會開放予
機構主辦，再由發展基金資助。

責任編輯 莊海源 榮啟 美編 曹俊蘋

Hong Kong Commercial Daily http://www.hkcd.com A9新聞香港
2019年9月14日 星期六

將軍澳中醫院營運招標
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港首間中醫醫院預計於2024年年底落成並啟

用，首年將先開展門診及日間服務，翌年會有住院服務，其後三年將陸續開展兒科住
院及啟用臨床試驗及研究中心服務。食物及衛生局昨日公布招標安排，招標將分兩階
段進行，政府預計最快2020年底會公布中標者。政府表示，中醫院採用公私營合作模
式，由政府出資興建、非政府機構營運，開始營運後逾50%服務將會由政府資助。

何君堯田北辰朱耀華
屯門議辦遭破壞市民賞月觀綵燈歡度中秋

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：立法會議員何
君堯、田北辰和區議員朱耀華3人位於屯門的辦事
處，前晚深夜在相若時間同被人惡意破壞，何君堯
位於良田村辦事處遭人掟磚毀壞玻璃窗及破壞閉路
電視鏡頭。石排頭路田北辰與朱耀華的聯合辦事處
同遭破壞，玻璃門被推倒，玻璃牆上被噴字，警方
接報正就事件展開調查。

遭破壞議辦全位於屯門
前日深夜11時許，警方接報指屯門良田村77號

村屋地下，何君堯議員辦事處遭人惡意破壞。警員
到場發現上址玻璃窗爆裂，疑遭人掟磚，而閉路電
視鏡頭和門鐘被人拆去，遺下電線。警方翻看閉路
電視錄影片段，相信有 6 至 7 名身穿黑衣人士涉
案，破壞後迅速逃去。

另外在差不多同一時間，屯門石排頭路15號翠林
花園地下立法會議員田北辰與屯門區議員朱耀華的
聯合辦事處亦遭破壞，玻璃門被人推倒跌入舖內，
未有爆裂，閉路電視鏡頭同被毀壞，玻璃幕牆則被
人用噴漆塗鴉，寫上黑色字句。

朱耀華昨晨返回辦事處視察，表示前晚區內有人
舉行放映會，結束後有一群學生和黑衣人途經辦事
處，不排除是他們所為，而沿途的橫額亦受到破
壞。朱耀華續指，辦事處損毀包括玻璃門塌下、門
鎖被撬開、閉路電視損毀，但辦事處內無被搗亂，
目前正在維修，估計損失約5000元。

在7月22日，網民發起包圍何君堯荃灣荃豐中心
辦事處抗議，其辦事處玻璃門和幕牆被撞破，翌日
何的父母山墳亦遭破壞。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：昨日是中秋佳
節，但受高空反氣旋影響，天文台總部下午一度錄
得33度，刷新中秋節氣溫新高紀錄。因應修例風
波，港鐵早前宣布不提供中秋節的通宵服務，是自
兩鐵合併以來的首次，但無損市民外出賞月的興
致，入夜後，全港各區的綵燈會仍然人頭湧湧。

昨高溫33℃史上最熱中秋
高空反氣旋昨日為本港帶來普遍晴朗的天氣。天

文台早上發出酷熱天氣警告，至正午時分，本港多
處地區氣溫上升至約32度。到了下午，天文台總
部一度錄得 33 度高溫，刷新中秋節氣溫新高紀
錄。據天文台資料顯示，本港第二熱的中秋節在
1969年，當日最高溫為32.8度；至於最冷中秋節則
在1895年，氣溫僅21.3度。

天文台科學主任何宇恒表示，由於天氣酷熱，高
溫觸發的驟雨影響廣東內陸，市民晚上要在雲與雲
之間的縫隙，才能見到月光。今日是追月，他預測
部分地區會有雷暴，市民同樣只能在雲層之間觀賞
月光。

雖然天氣炎熱，大批市民昨晚仍然陪同親朋好友
到各區賞月。入夜後，各區的綵燈會人頭湧湧，其
中在港島區，來到維園的市民越來越多，市民除了
觀賞花燈及場內的大型光影裝置 「千願亭」外，亦
會到鄰近的大坑觀看火龍盛會。為期3日的火龍盛
會，每年均會吸引大批市民及遊客夾道觀賞，以逾萬
支線香製成的火龍需由約300人合力舞動，長度達67
公尺，大批市民早在6時已到現場霸位。

示威風波打擊飲食業生意
中秋節是餐飲業的旺季，惟受修例風波帶來的示威

活動影響，業界生意受到衝擊。香港餐飲聯業協會會

長黃家和表示，受近期社會情況影響，在社會活動發
生頻率較高的地區，食肆生意受到最大衝擊。整體而
言，今個中秋節的訂位情況不理想，數目只達去年同
期約八成，相當於按年減少約1億元生意額，他預計
中秋節全日的消費額僅約3億元。

黃家和表示，市民近日減少了跨區消費，但對地區
性的食肆生意影響不大，因為仍有本地人支持，不

過，由於內地及海外遊客人數減少，導致部分旅遊熱
點，例如尖沙咀、銅鑼灣及旺角等地區的食肆生意較
差，故不少食肆減價及推出更多優惠。他說，近期已
有不少業界及酒店要求員工放無薪假，若情況持續惡
化，下一步或需要裁員。他坦言，業界亦不希望裁
員，但若生意無起色，或有機會出現結業潮，希望政
府關注。 6.12金鐘衝突案

首名被告控暴動罪
【香港商報訊】6月12日金鐘爆發衝突，警方拘

捕多人。其中一名21歲青年被控暴動及抗拒警務人
員共3罪，案件昨在東區裁判法院提堂，是首宗因
6.12衝突被控暴動的案件，青年毋須答辯。控方指
案件將轉介至區域法院審理，故申請案件押後至10
月11日再訊，以處理轉介文件及保釋，獲主任裁判
官錢禮批准。青年准以現金1000元保釋候訊，期間
須遵守宵禁令、居住通報地址、每周1日向所屬警
署報到，不得離港，以及禁足立法會綜合大樓一
帶。

獲保釋禁足立會遵宵禁令
被告冼嘉豪，被控1項暴動罪及2項抗拒警務人員

罪，指他於6月12日，在立法會綜合大樓公眾入口
外連同其他身份不詳的人士參與暴動，以及在同日
同地抗拒兩名執行職責的警務人員，即警長編號
34730及警員編號20338。控罪書上沒有透露相關警
員及警長的姓名，亦未有顯示被告的職業。

據悉，案發時為下午3時至4時，大批示威者在立
法會外聚集，當部分示威者撤退時，被告未有離
開，更向警方投擲雜物，包括雨傘，導致一名警員
擦傷。

【香港商報訊】記者林駿強報道：自由黨4位立法
會議員包括主席張宇人、黨魁鍾國斌等人，昨日與行
政長官林鄭月娥會面，就《施政報告》提出建議。該
黨認為反修例風波令本港營商環境急劇惡化，提出一
系列建議，包括政府應向全港每家零售、飲食店舖提
供一次性10000元資助；亦建議政府向全港市民派發
10000元現金，性質為一次性特別津貼，協助市民渡
過難關；同時提出繼續優化對中小微企的財政援助、
爭取在海外成立香港的海外工業園等建議。

零售飲食店資助萬元助解困
自由黨立法會議員張宇人、鍾國斌、邵家輝、易志

明，昨日早上與行政長官林鄭月娥會面，就新一份
《施政報告》提出建議。鍾國斌表示，反修例風波令
全港店舖的營商環境急劇惡化，加上內地、海外遊客
因香港治安轉壞而不來港旅遊，使零售、飲食等行業
成為 「重災區」，因此建議政府向全港每家零售、飲
食店舖提供一次性的10000元現金資助。他希望香港
的混亂情況能盡快停止，社會回復平靜。

該黨亦指出，鑑於中美貿易戰及反修
例風波持續，建議政府馬上停止所有工
商企業的繳付預繳稅稅款，如上年度的
預繳稅裏有對沖稅款餘額後，當局應退
回相關款項，以協助工商企業應對當前
的困難。

續優化中小微企財政援助
該黨同時建議政府向全港成年永久居

民，派發10000元現金資助，性質為一
次性現金特別津貼，希望能協助市民渡
過各行各業倒閉的難關。另一建議則是
寬免下年度全年差餉，並調高季度上限
至 3000 元。該黨也希望政府能繼續優
化對中小微企的財政援助，如重新推出
類似沙士時期的信貸擔保計劃，為貸款作出100%的擔
保，給業界用作支付僱員的薪酬，好讓中小企安然渡
過難關，並可以保障僱員。

其他建議還包括爭取在海外成立香港的海外工業

園；開發落馬洲河套區為資助公共房屋新區；建立
「土地及基建開發基金」；開設租金免稅額；將藥檢

服務納入展者醫療券計劃；爭取中央就粵港澳大灣區
發展給予各種優惠措施等。

【香港商報訊】民航處昨日提醒市民切勿以照射
激光、飛放無人駕駛飛機系統（無人機）或孔明燈
滋擾航機飛行，以免危害航空安全及觸犯法例。民
航處發言人表示，留意到網上有人發起在本港多處
不同地點照射激光、飛放無人機或孔明燈，此等行
為可能對航空安全構成風險。

民航處籲勿滋擾航機飛行
民航處發言人指出，香港作為國際和區域內的航

空樞紐，每天有頻密的航班在香港國際機場升降，
亦有大量過境航班飛越香港飛行情報區，航機若受
到滋擾或會發生意外，嚴重危害乘客以及市民的性
命安全。

【香港商報訊】民建聯昨日到政府總部請願，要求
特區政府從速檢討公共交通費用補貼計劃（計劃），
建議將補貼門檻下調至每月交通費開支超過200元便
可以受惠，並將補貼額上限由現時300元提升至600
元，使更多市民受惠。

下調至200元補貼增至600元
公共交通費用補貼計劃（計劃）已於今年1月1日

起落實，在計劃下，市民每月交通開支若超過 400
元，超出部分可獲25%補貼，上限為300元。

根據政府較早時公布，計劃推行首3個月，錄得每
月受惠人數分別為約235萬、194萬及236萬，每名受
惠市民每月平均獲發約79元、62元及77元。民建聯
認為，無論是計劃的受惠人數抑或補貼金額，相對於
全港700多萬人口而言，實在是 「杯水車薪」和微不
足道，計劃根本未能有效地減輕市民交通費用負擔。

民建聯建議將補貼門檻下
調，市民每月交通費開支超
過 200 元便可受惠，並將補
貼額上限由現時 300 元提升
至600元。

民建聯立法會議員陳恒鑌
期望，調低門檻受惠人數由
現時約200多萬增加至400萬
人左右，形容 「這數字比較
理想，超過或接近一半的市
民都能受惠」。他又指，目
前受惠市民每月平均獲發 60
至70元補貼，補貼金額 「相
當低」，希望最少能提高一
倍至 200 元左右，對市民出
行才有幫助。

須具10年醫管及中醫經驗

民建聯倡交通費補貼調低門檻

自由黨倡全民派錢1萬元
照射激光放無人機

危害航空安全

張偉麟表示，中醫院將為市民提供中醫主導醫治、
西醫輔助臨床需求的服務。

入夜後有不少市民到維園賞月及觀看綵燈慶祝中秋節。 記者 蔡啟文攝

民建聯到政府總部請願，促請政府優化交通費補貼計劃。

自由黨立法會議員邵家輝、鍾國斌、張宇人及易志明就《施政報
告》向林鄭月娥提多項建議。 記者 馮瀚文攝


